
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 10 DE JULIO DE 1804.

ALEMANIA.

Semlin 16 de Mayo.

No habiéndose terminado con buen éxito las negociaciones entabladas en Semlin, han decidido Czerni-Jorge y los demas caudillos de los sublevados reunir 25⁰⁰ hombres cerca de Belgrado, y sitiar esta plaza con toda formalidad, y para ello han dado ya las disposiciones competentes. Los Deyes desaprobáron la salida efectuada el dia 10 á tiempo que negociaban los diputados turcos, y al momento enviáron á Semlin un oficial con la noticia de haber arrestado á los infractores. — Reyna poca union en las tropas que defienden á Belgrado, y los mas insubordinados son los kersales, quienes, sin contar otros excesos, forzaron el 6 del corriente las puertas de los almacenes del Baxá, y robáron todas las provisiones que habia acopiadas.

La fortaleza de Semendria está ya en poder de los sublevados.

Viena 3 de Junio.

El 30 de este mes tomará S. A. S. el Archiduque Antonio posesion de la dignidad de Gran Maestre de la orden Teutónica.

Ayer por la noche murió en esta ciudad el Cardenal Herzan, á los 69 años de edad.

Ratisbona 8 de Junio.

En la penúltima sesion de la Dieta, se encargó al Ministro directo-rial, que declárase al Encargado de negocios de Francia, que todos los miembros de la Dieta habian enviado inmediatamente á sus cortes su última nota relativa á la elevacion de Napoleon Bonaparte á la dignidad imperial, y que no dudaba que tuviese buena acogida.

El Encargado de negocios de Francia ha recibido, en estos dias últimos, un correo con pliegos muy importantes, relativos á una nota presentada hace algun tiempo á la Dieta por el Ministro de Rusia.

Francfort 9 de Junio.

Muchas familias judías, domiciliadas en esta ciudad, se han bautizado, abrazando la religion cristiana, del rito luterano.

El Senado de esta ciudad anseática ha enviado sus nuevas credenciales á Mr. Abel, Diputado de las ciudades imperiales, cerca de la corte de Francia. Mr. Hirsinger, Ministro de Francia, ha recibido las suyas,

y las presentará el primer día que se junte nuestro Senado. — Igualmente se nos ha informado que el Elector de Hesse y el Landgrave de Darmstad, á quienes los Enviados de Francia en sus respectivas cortes comunicáron con anticipacion el advenimiento de Bonaparte á la dignidad imperial, escribiéron inmediatamente al Emperador de los franceses, dándole la enhorabuena. — Los gabinetes de Carlsruhe y de Stuttgard, conformándose con los deseos de S. M. I. Napoleon, han enviado nuevas credenciales á sus Ministros en Paris. Lo mismo ha sucedido por parte del Elector Archi-Canciller del Imperio y del Elector de Baviera.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 26 de Mayo.

Los Generales y Gefes de Sto. Domingo proclamáron el 1.º de Enero á Juan Jacobo Dessalines, Gobernador general perpetuo de la isla, con facultad de hacer paz ó guerra, y de nombrar su sucesor. Todos los Generales juráron resistir á la Francia, y primero morir que someterse á su dominacion.

Parece que el partido de la oposicion se dispone á atacar con mucha fuerza el nuevo ministerio, y que dirigirá sus esfuerzos, principalmente contra Mr. Pitt. El *Morning Chronicle* se adelanta á decir que este Ministro tendrá que abandonar su puesto, y que no hallará mucho apoyo en sus colegas. Las señales de aprecio que Mr. Addington merece á S. M., se consideran como poco favorables al primer Ministro actual. El 24, el Rey fué á almorzar con Mr. Addington á su quinta del parque de Richmond. El Príncipe de Gáles ha dado estos dias pasados una comida, á que asistiéron todos los amigos de Mr. Fox y Grenville: esta es la tercera que da S. A. R. de dos semanas á esta parte. Mr. Pitt camina siempre á su objeto, sin mostrar temor de los proyectos de sus antagonistas.

Ayer el Embaxador de Rusia tuvo una audiencia de Lord Harrowby, que duró desde las 2. á las 5 de la tarde.

Ayer, dia de ayuno general, señalado por el Rey para conseguir de la divina piedad su auxilio, se juntáron los voluntarios en sus iglesias parroquiales. La Cámara de los Pares asistió en la capilla de Henrique VII, en la Abadía de Westminster, y predicó el Obispo de Glocéster. (*The Morning Chronicle.*)

SUIZA.

Berna 2 de Junio.

El gran Consejo de Argovia acaba de renovar la prohibicion de recibir novicios en los conventos del canton, exceptuando únicamente los de capuchinos de Bremgartem, Baden y del Frickthal. — Ha promulgado tambien otra ley acerca de la policia médica. El que se entrometa á visitar y asistir en las enfermedades internas ó externas, sin estar autorizado competentemente, pagará, por primera vez, la multa de 10 á 20 pesetas; de 20 á 30 por la segunda, y á la tercera, se le condenará ademas á prision por 15 dias, y á indemnizar los gastos ocasionados. Qualquier Médico que omita tener un quaderno en que anote las enferme-

dades graves en que asista, pagará, por primera vez, la multa de 4 pesetas, 8 por la segunda, y se irá duplicando á cada nueva infraccion. El que dé una receta designando por cifras y no con palabras los medicamentos, sus pesos y medidas, pagará 4 pesetas. — Se multa por esta ley á las comadres que asistan á los partos difíciles y trabajosos, para los cuales no hayan recibido de antemano la instruccion necesaria. — El consejo ó tribunal de sanidad denunciara toda contravencion á la ley. — Quando la multa pase de 50 pesetas, se podrá recurrir al tribunal de apelacion, y se distribuirá por iguales partes en beneficio de la caja de sanidad y de la de los pobres.

FRANCIA.

Compiègne 17 de Junio.

El Emperador llegó aquí el sábado por la noche. Hoy montó á caballo á las 3 de la madrugada, y despues asistió al exercicio que hicieron á pie los dragones. Por la tarde visitó la escuela de las artes y oficios, y despues hubo exercicio de caballería. — El Emperador se ha dignado manifestar al General Baraguey-d'Hilliers, comandante del campo de Compiègne, y á los comandantes de los regimientos de dragones, la satisfaccion que ha tenido S. M. I. en ver mañobrar estos cuerpos. — S. A. I., el Condestable, ha presentado varios Coroneles de dragones á S. M. el Emperador, en cuyas manos han prestado el juramento de fidelidad.

Burdeos 14 de Junio.

Ha llegado á este puerto el navío sueco el Delfin, mandado por Mr. de Soleversward, Mayor del Almirantazgo Real de Suecia, con la comision de llevarse los restos del Príncipe Federico, Duque de Ostrogocia, y hermano del Rey de Suecia, que hace muchos meses que murió en Montpellier.

Paris 22 de Junio.

El viérnes por la noche se echó á los pies del Emperador Madama d'Hozier, muger de Cárlos d'Hozier, uno de los condenados á muerte por la conspiracion, y consiguió el perdon de su marido. — Jorge y los otros sentenciados á pena capital, ó á encierro, excepto el General Moreau y Cárlos de Riviere, han apelado al tribunal de Casacion. Es muy probable, que los que han con eguido el perdon desistirán ó habrán desistido ya de este recurso. Segun la jurisprudencia del tribunal de Casacion, el desistimiento se admite, así en causas criminales, como en las civiles; pero esto no impide que los jueces exâminen, con el rigor de la ley, los vicios imputados en los procesos.

Su Ema., el Cardenal Caprara, legado *à latere*, ha dirigido una carta á los Obispos de Francia, con fecha de 9 del corriente, que dice en substancia: „*Monseñor*, habiendo sido establecido Napoleon Bonaparte Emperador de los franceses, se debe substituir para en adelante la fórmula de las oraciones siguyentes: *Señor, conservad á nuestro Emperador Napoleon*, á la que habia sido prescrita por el artículo 8.º del concordato convenido últimamente entre la Santa Sede y el gobierno de Francia.”

Se ha publicado una memoria justificativa del General Moreau , escrita por Bonnet, Bellart y Perignon, la qual empieza así: „La noticia del arresto del General Moreau, y de los motivos de él, llenaron de profunda consternacion todos los ánimos. No podia suceder otra cosa, porque ó era culpado, ó estaba inocente. — ¿Era culpado? ¿Quién? ¡Moreau! ¡Aquel soldado modesto, grande solamente al frente de los ejércitos, y en el dia de batalla; y en qualquiera otra circunstancia tan sencillo en sus modales y costumbres, que sus compañeros de armas le apellidaban uno de los hombres de Plutarco! ¡Moreau, á quien siempre se le habia creído tan exento de toda mira de elevacion personal, aquel hombre que jamas habia podido pensar que sus triunfos le abririan el camino del poder en ninguna de aquellas antiguas épocas, en que fatigada la Francia de los vayvenes de sus débiles gobiernos, hubiera mirado la ambicion del General Moreau como un beneficio mas! ¡Aquel hombre, que en medio de sus victorias no se le oyó otro voto que el de asegurar con la mayor presteza la independenciam y felicidad de su pais, para volver á gozar de los dulces ocios de la vida privada, su única passion ademas de la gloria! ¡Este hombre tan lleno de moderacion, este hombre que ha sido héroe entre los héroes, es creible que pasase á traidor contra su causa, y conspirador contra el gobierno que tantas veces habia defendido! La virtud mas acrisolada y mejor sostenida podrá acaso ser una larga y torpe hipocresía. — ¿Estaba inocente? y entonces ¿qué se habia de pensar de un gobierno, tan digno hasta aquel dia de nuestra confianza y nuestro amor, que separándose de improviso del respeto que proclama á la libertad individual, encadenaba uno de sus primeros guerreros; recompensaba con acusaciones á un General, á quien hacian sagrados tantos servicios eminentes como ha hecho, tantas victorias como ha ganado, tantas coronas cívicas merecidas por haber conservado ejércitos enteros, por tan vastos paises como ha reunido al Imperio frances! ¿Qué garantía pues tendria contra la opresion, el comun de los ciudadanos, si uno de los mas ilustres de ellos..... pero detengámonos. Semejante idea seria demasiado horrible. Es preciso desde luego rebatirla, desechando de sí igualmente el triste pensamiento de que el General Moreau ha podido marchitar sus propios laureles. — Moreau no ha desmentido su gloria: Moreau está inocente. — El gobierno no ha desmentido su justicia; pero ha podido alarmarse. — Moreau, en las prisiones, será lo que fué en medio de los ejércitos, un verdadero amigo de la patria, que no ve mas que á ella, siempre incapaz de sacrificar una sola consideracion de órden público al cuidado de su seguridad personal. — Justo consigo mismo, no hará traycion á su propia defensa. Justo con el gobierno que le persigue, confesará sin rodeos que las disposiciones que se han tomado con él, fuéron motivadas, un momento, por las sospechas que debian disiparse. — Ya lo estan, ó deben estarlo. Las declaraciones que ha dado, va ahora á transmitir las al público con sencillez. No solicitamos indulgencia para Moreau; solo pedimos atencion, y esta nos es debida por muchos títulos. — Hace quatro meses que denuncian al General Moreau, los informes publicados por el Juez

mayor, los carteles impresos y divulgados, las órdenes de los Generales á sus ejércitos, las cartas de todas las autoridades y de gran número de cuerpos militares. — No hay duda que todos estos movimientos de zelo, acaso poco regulares, son testimonios del grande y laudable afecto al gobierno; pero ni prueban, ni pueden probar otra cosa; y sobre todo nada prueban contra un acusado"..... Siguen luego manifestando la nulidad de estos rumores vagos, y pasan á referir las acciones de Moreau, que tienen relacion con el asunto: recuerdan rápidamente el paso del Rhin, y las batallas de Renchen y de Friedberg, y la retirada gloriosa que executó desde el centro de la Alemania. Hablan luego de la campaña del año 5.º, en la qual se tomaron al General Kinglin varios papeles, y entre ellos los que estaban en cifra, y parecieron ser alguna correspondencia que Pichegrú habia tenido el año anterior con los Príncipes franceses. Moreau continuó triunfando, y añaden los defensores: „No escribió pues Moreau desde luego al Directorio acerca de Pichegrú; y ya que es preciso decirlo, jamas hubiera hablado á esta autoridad nada de su antiguo compañero, si las circunstancias le hubieran dexado dueño de sus propios movimientos. Pero hácia fines del año 5.º empezó á divulgarse el secreto de la correspondencia de Kinglin. Luego que se descifró, pasó de mano en mano. El General Moreau supo que se hablaba de ella públicamente; y aun dos oficiales llegaron á decirle, que era preciso resolverse, ó á dar cuenta al Directorio ejecutivo de esta correspondencia, ó á sér comprehendido en la denuncia que otros no tardarian en hacer de Pichegrú, y aun de él mismo, si se obstinaba mas largo tiempo en callar. — El General Moreau, impelido por la necesidad, tomó pues la determinacion de escribir en 17 *Fructidor* al Director Barthelemi, revelándole lo que ya no era un secreto para el ejército, y dentro de pocos dias no lo seria para nadie. — En esta carta consultaba á dicho Director, acerca de este negocio, exponiéndole, sin disimular, la repugnancia que tenia para dar este paso: „Bien conoce Vm. mi modo de pensar, decia á Mr. Barthelemi; y podrá juzgar quanto me habrá costado hacer esta confianza.” — La acta de acusacion da á esta carta la fecha del 19 *Fructidor*: este error puede provenir de lo mal escrito de los números; pero la verdad es que su fecha es del 17, fuera de que esta diferencia es de muy poca importancia. — La acta de acusacion dice tambien que Moreau escribió esta carta á Mr. Barthelemi, porque la mañana del 18 tuvo noticia, por medio del telégrafo, de las providencias que habia tomado el Directorio. Esto es un error; y no es el único que se encuentra en la acta de acusacion, no obstante que quando se acusa, se deberia empezar, verificando los hechos con suma escrupulosidad. Lo cierto del hecho es que en *Fructidor*, año 5.º, no habia todavía tales telégrafos en la línea de Strasburgo, pues no se establecieron hasta *Brumario* del año 6.º Ademas la prueba de que el General Moreau no tenia noticia de los sucesos del 18 *Fructidor*, quando escribió su carta, es que la escribia á Barthelemi, que fué uno de los proscritos en aquella ocasion. — La carta se entregó al Directorio ejecutivo. Nadie ignora que conoció que esta revelacion tardía no era espontánea de

parte de Moreau. Este General fué retirado del ejército, y se volvió á su casa. — Tal es la historia de esta denuncia, que tanto se ha propalado como causa necesaria de un odio inextinguible entre Moreau y Pichegrú... Pichegrú fué deportado; se escapa de la Cayena; anda por la Europa sin que Moreau supiese de él hasta el año 10. Durante este tiempo ha estado bien patente, á toda la Francia, la conducta de Moreau.” — Aquí sigue una pintura de los triunfos, prodigios ó servicios que Moreau hizo á su patria desde el año 7.º hasta el *Vendimiarío* del año 8.º Viene entónces á París, donde halló un Director consternado, al considerar la debilidad en que yacia el gobierno, y el qual manifestó á Moreau la necesidad de darle mas vigor. Moreau convino en ello; pero exâminándose á sí mismo, creyó que no era él quien estaba destinado por la Providencia para salvar la Francia... Discurrían juntos acerca de la necesidad urgente de que hubiese otro gobierno mas activo, y de la dificultad de hallar un hombre á propósito, quando les dixéron que el General Bonaparte acababa de desembarcar en Frejus. Entónces Moreau, llamando aparte al Director, le dixo: „Suspéndase todo hasta que llegue el General Bonaparte: este es el hombre que necesita la Francia.” — Lo demas es bien sabido. Bonaparte llega. El Director le habla. Bonaparte llama á Moreau. El 18 *Brumarió* amanece: Moreau marcha al Directorio, y lo disuelve. Bonaparte es proclamado Cónsul. — El Cónsul encarga á Moreau el mando del ejército del Rhin; y Moreau marcha, organiza el ejército, pasa el Rhin por tercera vez el 5 *Floreal* del año 8.º; vence á Kray en Engen, hace 7⁰⁰ prisioneros, y se apodera de 90 piezas de artillería y de unos almacenes considerables. El 15 gana la batalla de Mœskirch. El 19 consigue en Biberach una segunda victoria, en el mismo campo donde habia conseguido la primera 3 años ántes. Envia un cuerpo de 22⁰⁰ hombres al ejército de Italia, que, baxo los auspicios del mayor General de los franceses, iba á decidir de la suerte de la Francia y de la Europa. No por eso dexa de continuar el curso de sus victorias: pasa el Danubio, se apodera de Augsburgo, lava, en las llanuras de Hochstet, la afrenta que recibió en otro tiempo el valor frances, y gana una batalla, en que hace 5⁰⁰ prisioneros, con 5 banderas, 20 piezas de artillería y todos los almacenes. Continúa su marcha triunfante: Neuburgo y Laudshutt ofrecen á sus soldados nuevos laureles. Munich abre sus puertas. Ocupa el pais de los grisones. Se apodera de Coira: y el ejército del Rhin viene, por decirlo así, á aplaudir, como testigo, á aquella victoria, casi sobrenatural, por la qual el valeroso ejército de Italia, capitaneado por aquel ilustre gefe, que desprecia los obstáculos y los peligros, reconquistaria para siempre á la Francia su supremacía y la paz á la Europa. Se concedió una tregua por este ejército, al mismo tiempo que Moreau permitia, por un armisticio, respirar al Imperio aleman. Sin embargo, este momento pasa. Moreau recibe orden de principiar de nuevo las hostilidades, y lo pone en execucion. La batalla de Hohenlinden anuncia su presencia: la batalla de Hohenlinden, que el valor frances mirará como uno de sus títulos mas brillantes, despues de los milagros de la Italia, y la inmortal accion de Marengo; la batalla de Hohenlin-

den, que dió al ejército de Moreau 1000 prisioneros, entre ellos 3 Generales, 80 cañones y 200 cazones de municiones. — Atraviesa las fronteras de la Austria. Salzbouurg recibe guarnicion. Viena, de donde el ejército estaba á pocas jornadas, se halla consternada. Solicitan un armisticio. Se convienen en las condiciones presentadas por el vencedor. Se hace la paz: y en fin, se asegura la suerte de la Francia. — Moreau vuelve al seno de su familia. Algunos enemigos de la causa pública procuran, qualesquiera que sean sus proyectos, hacer una pintura horrenda al gefe del estado, de uno de los que mas sinceramente le han deseado la prosperidad. La cordialidad se extingue. Moreau hace algunos esfuerzos para recobrarla; pero son infructuosos. Se retira al seno de su familia, y á una vida obscura. Abandona todas las relaciones, que no podian conformarse con su vida retirada, sin exceptuar las autoridades, ni la mayor parte de sus antiguos compañeros de armas. Combate de alguna suerte la pasion de ánimo, y los recuerdos de su gloria; no porqué fuese insensible, sino por no dar mas pábulo á la de confianza. Algunos amigos, casi todos hombres privados como él, componen su tertulia. Los placeres de la vida campestre, algunas cacerías, algunos espectáculos, y sobre todo los placeres domésticos, son todo su descanso y sus ocupaciones. En su seno esperaba con paciencia y confianza que se disipase la tempestad, y que una ocasion afortunada le proporcionase manifestar al gefe del estado, bien fuese con sus servicios, si lo elegian para aumentar los ya hechos, ó bien por su afecto, si tenia necesidad de recibir alguna prueba mas, que jamas habia cesado de tributar honor á su gloria y á sus triunfos. En 1793, quando perseguian á los eclesiásticos Mr. David, hizo amistad con Moreau. Desde aquella época hasta dos años hace, no habia vuelto Moreau á saber de Mr. David, quien le buscó para hablarle de la denuncia de Pichegrú. Aquí cuentan los defensores brevemente la historia de estas visitas y conversaciones. Por último, se sientan los cargos que se hacen á Moreau, que son 1.º complicidad antigua y posible con Pichegrú: 2.º reconciliacion y relaciones delinquentes con Pichegrú: 3.º haber tomado sobre sí Moreau el restablecer los Príncipes franceses de la casa reynante, segun se atestigua con lo que se ha oido decir y con las voces que se esparciéron en Lóndres: 4.º concurrencias en Paris con Pichegrú y proposiciones desestimadas; pero reemplazadas por otras, cuyo objeto era trastornar el gobierno del primer Cónsul: 5.º y en fin, el silencio acerca de estar Pichegrú en Paris y sobre sus proyectos. — Al primer cargo se dice: „Este punto no deberia hallarse en el proceso. En efecto, ¿qué tiene que hacer en el año 12 con el gobierno consular, y sobre todo con el gobierno imperial, que en el año 4.º haya habido una conspiracion, sea ó no cierta, para derribar la fragil constitucion del año 1.º, que con general aplauso quedó reducida á polvo el 18 Brumario? ¿Y qué seria de nosotros todos si el gobierno, en que al fin tenemos la fortuna de descansar despues de tantas borrascas, tomando parte en las querellas de los gobiernos que en el espacio de 15 años se han proscrito sucesivamente en Francia, nos pidiese cuenta exácta de lo que hicimos á favor ó en contra del antiguo gobierno en 1788; á favor ó en contra de la mo-

narquía constitucional en 1791; á favor ó en contra del gobierno revolucionario en 1793; á favor ó en contra del gobierno convencional en el año 3.^o; á favor ó en contra de los Directorios de Vendimiario, Pradéal y Fructidor, que con tanta rapidez se han derribado unos á otros? El sosiego público prohíbe que á nadie se le pregunte lo que hizo ó pensó en razon de todos estos gobiernos efímeros. Es una irrisión indagar lo que habria hecho Moreau ántes del 18 Fructidor contra los Directores. Si entónces fuera delinqüente, todavía lo seria mas despues, pues él fué quien el 18 Brumario marchó á Luxêmburg, y allí paralizó su débil autoridad, en tanto que en Saint-Cloud nacia este otro gobierno que la Francia anhelaba. Este cargo no deberia pues hallarse en la acta de acusacion; y podria decirse que solo lo han insertado para recordar la idea siniestra á que dió origen la carta del 17 Fructidor. No es este el proceso; no es esta la acusacion: en rigor no hay necesidad de ninguna justificacion en este punto: mas sin embargo, el General Moreau se aprovechará con gusto de esta ocasion, para manifestar á toda la Francia, la parte que tuvo en los sucesos del 18 Fructidor.".... Siguen luego los defensores tratando brevemente este punto, y pasan al *segundo cargo*. David, amigo de Pichegrú, y conocido del General Moreau, formó el designio de reconciliarlos. Este pensamiento pertenece solamente á David, quien dió varios pasos para vencer la repugnancia de Moreau, y conseguir su fin. Escribió á uno y á otro sobre este punto; y de aquí la carta de Moreau, en que manifiesta que le era sensible ver á Pichegrú implicado en los papeles que se encontraron, y se dolia de la situacion de Pichegrú. David mismo estaba tan lejos de creer que esta carta tuviese nada de misterio, que la mostró á todos quantos conocia. Moreau no pudo creer que fuese un delito el olvidar toda enemistad, el desear que Pichegrú volviese á Francia, quando encontraba en Paris otros muchos Generales del ejército de Condé, á quienes un año ántes habia batido; quando sabia que otras muchas personas solicitaban la misma gracia para Pichegrú. En quanto á reunirse para conspirar, nada de eso respiran las cartas, ni se infiere de las circunstancias: en quanto á dineros, si Pichegrú envió efectivamente 288 pesetas á David, no puede mirarse esta corta cantidad, sino como una dádiva á la amistad menesterosa &c.

El tercer cargo es que Moreau prometió restablecer los Príncipes franceses. Fúndase en rumores públicos. ,, Así pues unos rumores, cuyo origen se ignora, esparcidos, segun dicen, en Lóndres, forman este cargo; rumores que solo confirman dos de los acusados, Rochelle y Roger. La declaracion de Roger es monstruosamente inverosímil. Un hombre, que en su interrogatorio ha negado todos los hechos de que se le acusaba, ¿iria luego sin necesidad ni preguntarle nada, á declarar, no á uno ni á dos, sino hasta quatro soldados sucesivamente y sin conocerlos, que él era uno de los cómplices de la conjuracion, y habia oido decir, que Moreau era uno de los gefes de ella? Roger mismo ha desmentido esta declaracion; y de los soldados que la comunicaron, los tres han estado vacilantes, y el uno se ha retractado formalmente hasta tres veces, y ha

dicho que no sabe por que motivo se encuentra el nombre de Moreau en su declaracion, siendo así que Roger no le tomó en boca para nada." No queremos meternos á adivinar quales pudieron ser los motivos extraordinarios, acaso muy propios para hacer sospechosas las declaraciones, que tendrian estos quatro soldados, para tratar con familiaridad al preso que custodiaban, y hacerle hablar de esta manera, quando su deber era callar y hacer su guardia. En fin, los cargos contra Moreau pudieran ser muchos mas, si el Procurador general hubiera querido usar de mas prodigalidad en acumular pruebas de esta especie; pues dicen que las gazetas de Lóndres anunciaron que el General Moreau habia alzado el estandarte de la rebelion contra el primer Cónsul, de lo que tambien pudiera hacérsele un cargo. — Sin embargo, estos mismos realistas se quejan luego de que en llegando á Paris conociéron que todos estos rumores eran falsos, que les habian engañado, pues Moreau no era realista, ni queria oír hablar del asunto..... A eso dice el Procurador general, que sin embargo, *habia corrido la voz en Lóndres.* ¿Y cuándo se ha visto en ningun pueblo que use de la razon, enviar al suplicio sus Generales y sus defensores, por las voces que esparcen sus enemigos? Ciertamente seria buen recurso para las naciones que estan en guerra, si bastara calumniar por medio de las gazetas á los Magistrados ó Generales para deshacerse de ellos.

Pasando al quarto cargo, que es de haberse visto Moreau y Pichegrú en Paris, dicen: „Mas de siete meses habia que Moreau no oía hablar de Lajolais, quando una mañana, á fines del invierno pasado, vino este General á visitarle, y le dixo que Pichegrú estaba en Paris, y desearia verle para tratar con él del modo de conseguir el volver públicamente á Francia. Moreau se negó á ello; y pasados algunos dias, fué Lajolais á su casa acompañado de Pichegrú. Esta visita duró un quarto de hora, y en ella no habló Pichegrú mas que de sus deseos de ser admitido en Francia, y Moreau le aconsejó lo que debia hacer. Moreau no queria volver á ver ni á Pichegrú ni á Lajolais; y este último recibió aviso de no volver á entrar en la casa de Moreau. Entre tanto le dixéron á Moreau, que Pichegrú tenia que hablarle sobre un asunto muy importante, y á esto dixo que enviaria su Secretario á saber lo que queria. Pichegrú se presentó sin embargo en casa de Moreau, le habló de sus asuntos, y luego sacó la conversacion de los asuntos políticos; y entónces por la primera vez llega á Moreau una ligera insinuacion acerca de lo que exígia el interes de la Francia, si llegaban á renovarse los alborotos. Moreau desechó todas estas insinuaciones, y pidió á Pichegrú que no volviera á verle.... Segun la acta de acusacion se viéron Moreau y Pichegrú en el paseo de la Magdalena, y hubo otras citas; pero háyalas ó no habido, nada resulta que no sea inocente ó indiferente. Si Moreau, en lugar de no decir mas que la verdad, atendiese al interes de su defensa, léjos de oponerse á muchas de estas acusaciones, las acogeria con ansia: porque si se creyese á Lajolais, quien dice que citó á Moreau para el paseo de la Magdalena un mártes, se halla que, segun él mismo dice, Moreau respondió que no podria ir hasta el viérnes, por-

que pensaba ir á caza; lo que al fin no executó. ¡Con que Moreau envió un emisario hasta Inglaterra en busca de Pichegrú para conspirar con él: vuelve el emisario, llega Pichegrú, Lajolais avisa para acelerar la conferencia; y Moreau la traslada desde el miércoles hasta el viernes, á causa de que pensaba ir á caza, cosa que al fin no se verificó! ¡A la verdad que es una razon poderosísima para dilatar asunto tan grave, y que este conspirador es de muy rara especie, pues se está de esta manera, y tiene en espectacion á los conjurados quatro dias, porque pensaba en ir á caza! &c.

El cargo quinto y último es el no haber Moreau denunciado la conspiracion. Para denunciar un delito (dicen los defensores) es necesario que el denunciador no ignore nada del hecho que lo constituye, del fin que se propone, de los medios empleados, ó que se piensan emplear, sin lo qual la ley espera al denunciador para castigarle, como calumniador, si no lo prueba. El General Moreau no ha tenido conocimiento de semejante conspiracion; nadie ha sido testigo de lo que han hablado Moreau y Pichegrú; y quando este vió la repugnancia que aquel manifestó á la mas leve insinuacion, no pudo Pichegrú manifestarle ni plan ni desigño de conspiracion, ni Moreau pudo sospechar que hubiese en él mas que deseos de ver restablecida en el trono la casa de los Príncipes franceses. La denuncia de Moreau le hubiera pues calificado, ó de un hombre ligero, ó de un calumniador. — Aun suponiendo que el General Moreau hubiese tenido noticia de una conspiracion, no hay ley ninguna en nuestro código que establezca pena ninguna contra el que tiene noticia de un delito, y no lo revela &c. — No: lo juramos por el honor y la gloria, Moreau no es culpado: Moreau no pudo pensar en arrojarnos á los horrores de una nueva revolucion, quando sabe que ella le arrebató á su padre, mientras el hijo ganaba batallas: Moreau no podia desear la ruina de este pais, en que su nombre vive con tanto esplendor..... el que obedeció á Joubert y á Scherer, no podia indignarse de obedecer al héroe del pueblo frances.

Nota. En los Monitores últimamente recibidos del 25 de Junio se lee: *el General Moreau ha salido para los Estados-Unidos de América.*

ESPAÑA.

Madrid 10 de Julio.

El viernes de la semana anterior se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños de la Sra. Infanta Doña María Luisa, Reyna Regente de Etruria, y de la Sra. Infanta Doña María Isabel, Princesa heredera de Nápoles.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la colegial de Covarrubias, en el arzobispado de Búrgos, vacante por fallecimiento de D. Manuel Ortigüela, á D. Gaspar de Riaño Perez, Arcediano titular y Magistral de ella, con retencion de los Préstamos que obtiene como Canonigo mas antiguo: para el Beneficio simple servidero de la parroquia de Santa María de Huéscar, en el reyno de Granada, vacante por muerte de D. Francisco Xavier de Cocostegui, á D. Tomas Martinez Cara-

yol: para otro de la parroquial del lugar de la Adrada, en el obispado de Avila, vacante por fallecimiento de D. Josef Ramirez, y no haber tomado posesion de él D. Pedro Sanchez Llorente, á quien S. M. nombró por decreto de 27 de Marzo del año último, á D. Pedro Juarez, Capellan de ánimas de la villa del Sotillo, en la propia diócesis; y para el Beneficio simple de Antequera, diócesis de Málaga, vacante por muerte de D. Josef Yéregui, á D. Andres del Aguila.

A D. Joaquin Riquelme, Catedrático de matemáticas en Cádiz, se han extrañado 2 vales Reales de 200 pesos, el uno de la creacion de Setiembre, número 29,880, endosado á su favor por D. Manuel de Villanueva, en 5 de Mayo último; y el otro de la de Mayo, núm. 486,106, endosado tambien á su favor por Francisco España, el 8 del propio mes. Quien supiere del paradero de ellos, lo avisará en Cádiz al mismo D. Joaquin Riquelme, y en esta corte á D. Mateo Santa María, que vive en la calle de Preciados, inmediato al postigo de S. Martin, núm. 12, junto á la lotería.

En la noche del 26 al 27 de Junio, viniendo del Real sitio de Aranjuez, se perdió una maleta, que contenia varias ropas y papeles, entre los quales un vale Real de 600 pesos, creacion de 1.º de Mayo, núm. 402,160, renovado á favor de D. Miguel Fernandez, y sin endoso alguno. Quien lo hubiere encontrado, lo entregará en esta corte, carrera de S. Gerónimo, núm. 2, quarto principal, casa de Don Gaspar Soler.

En la Subdelegacion general de bienes mostrencos, vacantes y abintestatos se denunciaron 25,843 rs. 18 mrs., en concepto de corresponder á los herederos ignorados de D. Felipe de Fluines, vecino de Amsterdam, procedidos de las cuentas que este tenia con D. Diego María de Roy, vecino de Xerez de la Frontera, en cuya denuncia dió providencia el Sr. Subdelegado general, mandando convocar á D. Felipe de Fluines, ó á sus herederos, para que dentro de 3 meses comparezcan en dicha Subdelegacion general á deducir el derecho que tuviesen á los citados 25,843 rs. 18 mrs.; con apercibimiento, que pasados sin haber ocurrido, se declararán vacantes, con aplicacion al Real fisco y cámara, y les parará el perjuicio que haya lugar.

Para el remate de un oficio de Receptor de los ciento del número de esta corte, que en virtud de Real facultad se está subastando, tasado en la cantidad de 12,500 rs., deducidas sus cargas, se ha señalado por el Sr. D. Manuel Vicente de Torres, del Consejo de S. M., primer Teniente Corregidor de esta villa, y por la escribanía del número de D. Ramon de Milla Cuellar, el dia 10 del corriente, de doce á una de su mañana, á las puertas de la audiencia de su Señoría. Quien quisiere hacer postura hasta dicho dia, con calidad de que no sea en ménos de la cantidad de su tasa, acuda á la citada escribanía.

Por el juzgado del Sr. D. Diego Gil Fernandez, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real casa y corte, se ha rematado en 16 de Junio próximo una tierra, sita en término del lugar de Carabanchel de arriba, por baxo de la ermita de Ntra. Sra. de la Concepcion, de caber una fanega, 10 celemines y 13 estadales, tasada en 2424½ rs., cuyo remate se verificó en 2852 rs., á pagar en moneda metálica, que se ha aprobado por el Sr. Intendente de esta provincia en decreto de 26 de dicho mes, señalando el término de 30 dias para la mejora del quarto, que deberá constarse desde el mismo dia 26. Quien quisiere hacerla, acuda ante dicho Sr. Alcalde, por la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega.

Por el mismo juzgado se ha rematado en 16 de Junio próximo dos tierras, si-

tas en término del lugar de Carabanchel de abaxo, junto á la ermita de Ntra. Sra. de la Antigua, de haber 2 fanegas, 2 celemines y 17 estadales, tasadas, con inclusion de un álamo, en 2087½ rs.; cuyo remate se verificó en la misma cantidad de su tasacion, á pagar en metálico, que se aprobó por el Sr. Intendente de esta provincia en su decreto de 26 de dicho mes, señalando el término de 30 dias para la mejora del quarto, que deberá contarse desde el mismo dia 26. Quien quisiere hacerla, acuda ante dicho Sr. Alcalde y citada escribanía.

Se halla vacante la plaza de Médico del pueblo del Casar de Cáceres, cuya poblacion asciende á 10 vecinos, á distancia de 2 leguas de la villa de Cáceres, residencia de la Real Audiencia de aquella provincia: la dotacion es de 120 rs., cobrados por la Justicia. Los memoriales se dirigirán, en el término de 15 dias, al Sr. Alonso Tovar Godino, Procurador de su Ayuntamiento.

Memorial literario, núm. LV: contiene la crítica de la Semana bascongada; ensayo de poesía latina y castellana, de un jóven de 11 á 12 años; crítica de la comedia la Mogigata; anécdota irlandesa; noticias críticas de libros nacionales y extranjeros, legislacion &c. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y de Montero, calle de la Concepcion.

Compendio de la historia natural de Buffon, clasificado segun el sistema de Linneo, por Renato Ricardo Castel, traducido é ilustrado por D. Pedro Estala, presbítero: tomo XIII, y penúltimo de los cuadrúpedos, que contiene la historia de la oveja, mismon y demas animales de este género; del toro, uro, bisonte, cebu, búfalo y vaca de Tartaria; y últimamente del caballo, con adiciones importantes á estos artículos, y las estampas correspondientes. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Noticia breve y compendiosa de la sagrada Escritura, de sus sentidos y modo de conocerlos, para usarlos en los sermones, con las reglas de la retórica, para formarlos como conviene, recopilada de los autores mas clásicos, y puesta con método breve, y en idioma castellano, para su mayor y mas fácil inteligencia: por el Lector jubilado D. Cándido Becerril, Abad que ha sido en su colegio de S. Basilio Magno de la ciudad de Alcalá de Henáres, y Exâminador Sinodal del arzobispado de Toledo. Véndese á 4 rs. en las porterías de S. Basilio de Madrid, Salamanca y Alcalá de Henáres, y en la librería de Castillo, frente á las gradas de San Felipe.

Las Gracias de la niñez, y placeres del amor maternal, escritos en frances por L. J. Jauffret, y traducidos al castellano por D. Celedonio García Gutierrez. La rapidez con que han arrebatado en Paris cinco ediciones copiosas de esta preciosa obrita, es un testimonio del mérito, que la hace apreciable entre las de su clase. Su autor se propuso representar todos los juguetes, gracias é inocencias de los niños, y la tierna afeccion con que los miran y contemplan sus madres baxo de un punto de vista, que forma el objeto mas tierno y delicioso de toda la naturaleza, y la materia mas noble de un poeta racional, humano y sensible: á todos interesa su lectura; pero las tiernas madres, y aun los mismos niños encuentran un cúmulo de placer y de encantos, que no saben apartar los ojos del libro: 2 tomitos, del mismo carácter y tamaño que el Rolando, y otras obritas de gusto, de buen papel é impresion. El 1.º contiene idilios, y el 2.º cuentos; uno y otro deducido de las gracias de los niños y del cariño de sus madres. Véndense los 2 tomos, que hacen la obra completa, en casa de Castillo, solamente en pasta, á 16 rs. el juego; y para las personas de gusto se han tirado algunos exemplares en papel fino, que, encuadernados en pasta fina, se venden á 24 rs.